



## Panorama económico en Venezuela

### Por Arca Análisis Económico

A continuación nuestro resumen de desarrollos económicos recientes en Venezuela:

- El monto de la liquidez monetaria superó 89.000 millones de bolívares al cierre de marzo de 2024. Sin embargo, los precios del dólar y la inflación siguen bajo control. La emisión de liquidez monetaria se aceleró notablemente en las últimas semanas con un aumento acumulado de 14,60 por ciento hasta alcanzar los 89.008,53 millones de bolívares, al cierre del pasado 29 de marzo de 2024. Como consecuencia, el circulante disponible se elevó en 18,20 por ciento en marzo, sin duda el incremento más acelerado en lo que va de año. Ya que en febrero aumentó 11,02 por ciento y en enero el alza fue de 5,9 por ciento. En lo que va de 2024, la liquidez monetaria ha subido 27,11 por ciento, una variación modesta si se le compara con el aumento de 49,27 por ciento que reportó el circulante en el primer trimestre de 2023.
- El 11 de marzo de 2024 la Superintendencia Nacional de Valores (Sunaval) publicó la Circular No. 4, la cual abre la posibilidad de generar nuevos flujos de crédito apalancando el *stock* de valores en circulación. La norma regula los préstamos indexados a valores y financiamientos de margen realizados por las casas de bolsa. Además actualiza los requerimientos de patrimonio y garantías de riesgo que habrán de cumplir las sociedades de corretaje de valores y casas de bolsa.
- Por su parte el mercado de renta fija se dinamizó en febrero de 2024, colocando el equivalente a US\$2,1 millones (+92,8 por ciento) reflejando una mayor oferta de títulos. Un total de 87 por ciento de las colocaciones fue de títulos indexados al tipo de cambio. Diez de las 13 nuevas ofertas públicas se centraron en esta categoría de activo, con un cupón promedio de 12,8 por ciento anual y plazo predominante de un semestre. Los títulos en bolívares vienen perdiendo espacio desde diciembre.
- El comercio binacional entre Venezuela y Colombia en enero de 2024 llegó a los US\$64,1 millones, lo que significa un crecimiento del 33,7 por ciento frente a los US\$48 millones obtenidos en el mismo mes de 2023. En ese sentido, del total, US\$400.000 se exportaron por tierra a través de Paraguachón, mientras que por el estado Táchira se exportaron US\$3,1 millones. Esto significa que el 25,2 por ciento de las operaciones de exportación se realizó vía terrestre, en mayor medida por Táchira, mientras que el 74,8 por ciento se efectuó vía marítima y aérea.
- Por otro lado, el sociólogo e investigador, Luis Pedro España, indicó que en Venezuela, la población activa en la vida económica es más baja que en otros países, lo que genera "una crisis de ingresos en los hogares". Sostuvo que el desempleo abierto en Venezuela "siempre es muy pequeño y es porque nadie se puede dar el lujo de no trabajar". Puntualizó que el 80 por ciento de los hogares venezolanos recibe por lo menos un bono y el valor de éste ha aumentado de US\$2,50 en el año 2021 a casi US\$11 en el 2023.

Conozca más sobre nuestro [grupo de trabajo enfocado en Venezuela](#).



---

La información contenida en esta boletín es para la educación y el conocimiento general de nuestros lectores. No está diseñada para ser, y no debe ser usada como, la única fuente de información cuando se analiza y resuelve un problema legal, y no debe sustituir al asesoramiento legal, que se basa en un análisis específico de los hechos. Además, las leyes de cada jurisdicción son diferentes y cambian constantemente. Esta información no tiene por objeto crear, y su recepción no constituye, una relación abogado-cliente. Si tiene preguntas específicas sobre alguna situación de hecho concreta, le instamos a que consulte a los autores de esta publicación, a su representante de Holland & Knight o a otro asesor legal competente.

---